

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire:

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année, d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à

FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES
 Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.
 Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la Gazette des Campagnes.

ABONNEMENT : Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. ABONNEMENT :
 SI PAR AN. Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. SI PAR AN.

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Ordination à la cathédrale de St. Germain de Rimouski. — Le Révd. M. Pierre-Joseph Saucier, chanoine titulaire du Chapitre de Rimouski. — Suite de la circulaire du Révd Père Lacombe, au sujet du Nord-Ouest et de Manitoba, principalement dédiée aux gens de la campagne. — Renseignements donnés par le Révd Père Lacombe concernant le voyage et le transport de ceux qui se rendent dans le Nord-Ouest. — L'émigration de nos compatriotes aux Etats-Unis, les grèves dans différentes parties des Etats-Unis.

Causerie Agricole : De la culture potagère. — Terres propres au potager. — Formation du potager. — Des clôtures. — Des labours.

Sujets divers : Nourriture économique pour le bétail. — Toile cirée à l'usage des couches chaudes. — Règles à suivre pour la fabrication du sucre d'érable, publiées dans le Journal d'agriculture, par M. Octave Cuisset.

Choses et autres : Moyen d'obtenir un bouquet de verdure présentant un bel effet dans un chassis. — Faire disparaître la mousse des arbres. — Culture de la vigne à Ste. Lucie.

Recettes : Moyen de préparer les jambons. — Blanchir le linge sans savon. — Blanchir du fil de lin.

REVUE DE LA SEMAINE

Dimanche, 22 février dernier, Sa Grandeur Mgr Langevin, a fait à la cathédrale de St. Germain de Rimouski, les ordinations suivantes : Sous-diacre, M. Louis Joseph de Champlain; Diacones, MM. Pierre Brillant, Hilaire Jules Bernier et François Xavier Gravel; Prêtre, M. Joseph Adolphe Desjardins dit Charbonnier. M. Desjardins était un ancien zouave pontifical, qui a assisté à la prise de Rome en septembre 1870.

Le 4 mars courant, a eu lieu à cette même cathédrale l'installation du Révd M. Pierre-Joseph Saucier, procureur du Séminaire de Rimouski, comme chanoine titulaire. Le Révd M. Saucier était déjà chanoine honoraire depuis l'érection du Chapitre.

Afin de donner à temps les renseignements que le Révd Père Lacombe nous a prié de publier dans la Gazette des Campagnes, sur Manitoba et le Nord-Ouest, nous empiétons pour cela aujourd'hui sur l'espace que nous consacrons d'ordinaire à la Revue de la semaine.

Nous donnons ici la suite de la circulaire de Révd Père Lacombe, principalement dédiée aux gens de la campagne :

20. La seconde question, que vous êtes prêts à faire, est sans doute celle-ci : Quel avantage la terre ou le sol offre-t-il à l'immigrant ? Il est reconnu et prouvé, par tous ceux qui se sont établis à Manitoba et par ceux qui l'ont visité, que le sol est d'une qualité supérieure, propre à produire le blé, l'avoine, l'orge et les pois, etc., et tous les légumes, comme dans la province de Québec. L'immigrant, en arrivant, peut labourer de suite, semer, et être sûr qu'il recueillera une bonne moisson dès la première année. Des prairies, faciles à labourer ou à casser, comme on dit, offrent peu de résistance à la charrue, puisque deux bœufs ou seulement deux bons chevaux suffisent même pour le premier labour.

Il est bon de remarquer que presque partout, vous

Feuilleton de la "Gazette des Campagnes." — Ceux qui voudront s'abonner à la Gazette des Campagnes peuvent obtenir les premières livraisons de "La fille du Marquis" afin d'avoir cette intéressante histoire au complet.

Amédée Marsan éer l'Assomption